

Año III—Número 1042

Guayaquil, República del Ecuador

Jueves 27 de Junio de 1901

“El Tiempo”

GUAYAQUIL, JUNIO 27 DE 1901

Regularidad administrativa

Hemos venido siguiendo con interés el desenvolvimiento de lo que ha llegado a redunrar en una especie de extraña polémica respecto a la designación del señor don Luis Ángel Dillon para el puesto de Gobernador de la Provincia del Guayas.

El Tribunal de Cuentas de esta ciudad, por su parte, creyó acoso que le era potestativo juzgar y resolver sobre la mayor ó menor inconstitucionalidad del nombramiento.

Formulado un acuerdo á este respecto, se dirigió en consulta al Consejo de Estado.

Recibida una comunicación telegráfica del señor Secretario de aquella alta Corporación, sirviéndose de ella el Tribunal como de una base sobre la cual pensó que podía resolver de hecho de la inconstitucionalidad del nombramiento; por mas que, como decimos, aquel telegrama no daba cuenta de resolución alguna del Consejo, sino que, entre bico, anunciaba no haberse reunido éste y, por lo mismo, no había dictado resolución al respecto.

En este estado las cosas, interviene el señor Ministro de Justicia, reprochando al Tribunal de Cuentas su procedimiento con la circunstancia muy seria de calificarse muy duramente; esto es como “usurpar y rebelde.”

Y á esto, por último, replica el Tribunal en extenso telegrama, que sus actos no significan una usurpación de atribuciones, ni rebelión á la vez, sino estricto cumplimiento de deberes.

A tal punto han llegado las cosas, hasta el momento en que nos decidimos á tratar el asunto bajo ciertas fices.

Nuestra opinión es que el Tribunal de Cuentas no tiene, efectivamente, la facultad de fallar ó resolver sobre la constitucionalidad de los actos del Ejecutivo, ya que no hay ley alguna que le se le atribuya tal atribución.

De modo pues, que sus resoluciones respecto á los nombramientos para Gobernador de esta provincia, carecen de fuerza legal en que apoyarse.

Y si en esto cometió un error en el primer caso, pasó á otro error al solicitar la resolución del Consejo de Estado puesto que, á lo que entendemos, tampoco es este Cuerpo competente para resolver sobre el asunto.

Bato por lo que respecta al Tribunal de Cuentas.

En lo que se refiere al señor Ministro de Justicia, tampoco creemos que sea el llamado á fallar en la materia.

Se desprende, pues, de todo esto que, por una cosa ó por otra, no se han llevado las cosas con la seriedad, tino y circunspección que imponía la gravedad del caso.

resulta de un carácter ingrato; tanto más, cuanto que se discute un punto constitucional, cabalmente sin ajustar el procedimiento á los preceptos de la Suprema Ley.

Y por otra parte—no llega ésta á dar la más triste idea sobre lo que podemos llamar el mecanismo administrativo ó, más propiamente, la regularidad del procedimiento, allí donde cabalmente ha de reinar el más cumplido acierto, donde debe resaltar la más estricta conformidad entre la acción y las disposiciones de ley.

Deplorables en su extremo son estos incidentes que se pudieran evitar; y sobre todo, no llevar hasta el extremo de polémicas oficiales, estudiando previamente la materia del asunto, con gran acopio de calma y serenidad.

La constitucionalidad en el nombramiento del señor Dillon está sujeta á un buen caudal de argumentos en pró y en contra; pero, lo decimos una vez más, sobre ella no pueden resolver ni la Corte Superior, que con sobre de razón lo declaró así, ni el Tribunal de Cuentas, ni el Consejo de Estado y ni el Ministerio de Justicia; que ese fallo es potestativo á otro alto cuerpo conforme á la Constitución.

Esta es, al menos, la conclusión á que llegamos después de un serio y detenido estudio del asunto.

Entre tanto las cosas se han llevado á un terreno deplorable, que tenemos justamente a lamentar.

DIA POLITICO

Según nuestros informes, hoy se promulgará por bando la convocatoria á Congreso Extraordinario para fines de Julio.

No sabemos cuáles sean los asuntos que se sometan á la discusión de dicho congreso extraordinario. Sin duda al guna el Ejecutivo tendrá algo que requerir la conveniencia pública, según lo establecido en la atribución 3a del artículo 94 de la Constitución.

Ya lo veremos.

Sobre el encargo incidente con el Tribunal de Cuentas, se nos ha facilitado copia del siguiente parte telegráfico: Quito, Junio 26 de 1901.—Señor Gobernador:—Se que el Tribunal de Cuentas de esa ciudad ha dado un acuerdo relativo al nombramiento de Ud., fundándose en un dictamen del Consejo de Estado.

Como ésta Corporación no ha tenido hace más de un mes sesiones, mal puede haber tal dictamen.

3er contestación al telegrama del Presidente de aquel Tribunal, se limitaba simplemente á indicar el número del “Registro Oficial” en que consta la lista de Senadores y Diputados, y en ningun caso ha podido considerarse como opinión ó dictamen del Consejo de Estado.—El Secretario.

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL PARA “EL TIEMPO”

(De nuestros Correos) **Quito, Junio 25.**—Se ha decretado la organización de una junta que tendrá á su cargo la obra de agua potable en la parroquia de Imantag.

—Intendente de Policía de Riobamba ha sido nombrado el señor Virgilio Poveda.

—Se ha celebrado un contrato con el señor Angel María Jadaón por el tiempo de dos años para la conducción de coque entre Loja y Carabaya.

—El teniente don Sr. Arechó Souza, de la Comandancia de Armas de esta Provincia ha obtenido acceso al grado inmediato superior.

—Inspector del hospital militar ha sido nombrado el Dr. Manuel María Bueño.

—Se ha creado un nuevo cuerpo de encomiendas entre esta Capital y var puer to, en vez del correo oficial, que se ha suprimido por innecesario.

Ambato, Junio 25.—En el pueblo de Ambato se ha ocurrido hoy un asesinato en la persona de un infeliz indígena llamado Miguel M. Misiguan sin su brer quien sea el autor.

El cadáver ha sido trasladado á esta ciudad y va á proceder á la autopsia.

—Encuentra en esta ciudad el Dr. Modesto Peñalverera.

—Hoy salió para Quito la cuadrilla de toreros contratados por el señor Oréa.

Cuenca Junio 26.—El clero de esta ciudad se halla en abierta contienda contra los ilustrados profesores normalistas. Predican exterminio contra ellos. Unos jóvenes fanáticos de apellido Peña, dignos hermanos de los sacerdotes del mismo nombre, atacaron en la noche de ayer con piedras, en momentos que Mr. Wood daba una conferencia sobre pedagogía. Estos señores se encuentran con varias contusiones.

—Los cuarteles han engalanado las fachadas de sus edificios en conmemoración del onomástico del Presidente de la República. Según se dice, habrá llamao y un lunch que el Cuerpo de Policía dará á los empleados.

NOTAS

TENEMOS conocimiento de que se está tramajando y pronto estarán concluidos en su totalidad los muelles para las escuelas fiscales de Durán, de los que ya han sido enviados varios.

A esas mismas escuelas se les está dotando de los útiles necesarios; de tal modo que ya en breve dispondrán de lo más indispensable para la enseñanza.

Parece que la Empresa del Ferrocarril ha dispuesto no pagar un centavo por flete de los muelles hasta Durán.—Va ya en gracia por la concesión de la Empresa!

Parécenos que lo que debería hacer es ayudar de una manera práctica al sostenimiento de esas escuelas, como se acostumbra en las compañías de su género en otras partes; algunas de las cuales sostienen por su propia cuenta los establecimientos de enseñanza en estaciones de alguna importancia.

Si nos informa de que son considerables los pedidos de CUNDERANGO que se hacen á las compañías de su género. Como se sabe aquella planta, que constituye un remedio eficaz para las enfermedades de la sangre, se produce con bastante abundancia en algunos puntos del Ecuador.

Habu una época en la cual llegó á interesar en mucho la explotación de tal planta; pero por que los resultados no fueron buenos, por muchas circunstancias, y vino el olvido.

Su embargo, parece que en la actualidad se presenta esa explotación en mejores condiciones, pues que aumentan los pedidos del exterior.

DESPUES de cierto tiempo durante el cual se vino, cumpliendo y recto procedimiento respecto á la prohibición de mantener depósitos de cueros en la población, ha vuelto nuevamente tan perjudicial costumbre.

A más de estos planteles, se establecerán, en breves días, otros dos; uno para la misma parroquia de Ayacucho y otra para la de Rocafuerte; estando también designados ya los profesores que han de enseñar en ellos.

Otra de las disposiciones muy justas entre las dictadas por el señor doctor Campos, es la de señalarse para las escuelas de quinta clase, seis sueres mensuales más, para que puedan atender debidamente á los gastos interiores.

Es muy recomendable el interés práctico con que el señor doctor Campos está procediendo en beneficio de la Instrucción.

SEGUN los datos con que contamos, la estadística de las enfermedades nos presenta cifras consoladoras en lo que se refiere á la viruela.

Y lo que nos demuestran esas cifras concuerda con lo que se ha venido observando; esto es, que los casos de la terrible enfermedad van en progresión descendente desde que tenemos establecido el Instituto de Vacuna, que viene siendo, á no dudarlo, el centro, siempre en actividad, de la acción práctica contra el temido mal.

Si bien es verdad que la Institución en sí misma significa mucho; no es menos evidente “aquello marcha y progresa”, en virtud de la constante dedicación del Dr. Benites Torres, que es el facultativo á cuyos empeños y esfuerzos se debe la conservación del importante instituto.

Por otro lado, la educación, diremos así, se ha ido abriendo campo á este respecto entre multitud de gentes que se demostraban reacias ó refractarias al procedimiento salvador.

De todo rato, que las inoculaciones hayan sido en mayor número cada día, hasta el punto del resultado satisfactorio que apuntamos hoy.

ALGUNAS son las bocaneras que se venie notando en los embarcaciones, de vela, de vapor y de remo, que navegan por nuestros ríos y hacen sus viajes á la costa.

Notamos en primer lugar que muchas chitas, balandras, canoas etc., no llevan en sus viajes y no tienen mientras permanecen en el puerto, los luces correspondientes.

“Nadie se le oculta que esta es una falta grave puesto que influye poderosamente poner las colisiones.

Por otro lado, las embarcaciones de vela y los vapores fluviales, deben llevar siempre con ellos un bote ó canon de salvamento, lo cual es indispensable para los casos fortuitos, y de allí que el reglamento respectivo lo disponga de tal manera.

Recomendamos al jefe de la Capitanía del Puerto este asunto.

FANATISMO

Por el telegrama que publicamos en la sección respectiva, se informarán nuestros lectores de que en Cuenca, los sacerdotes fanáticos é intolerantes no cesan en su odiosa labor de propaganda contra los profesores normalistas.

No es extraño que los frailes ignorantes tomen á un empuje semejante tarea; lo extraño es que haya quienes lleven á cabo los actos aconsejados y prendidos por ellos, lo extraño es que si tales predicciones son públicas, si consta á las autoridades que esos malos sacerdotes incitan á los fanáticos con grave amenaza de excomulgación, si personas de otros, no proceden con energía al juzgamiento y castigo de quienes apenas si tienen el suficiente talento para repetir cuantos latinajos y ya pretenden ser doctores en la Iglesia, imaginándose que el verdadero religioo estriba en predicar el exterminio contra los que le han de servir con sus virtudes sociales y su saber.

cumplimiento de las leyes, hombres hay que se abin cumplir con lo que les corresponde.

Y al buen entendido..... Porque es el caso que esto viene repitiéndose con demasiado acierto y no debe tolerar.

CABLE

Mercado monetario
 Plata inglesa invariable
 Dólar americano
 Dólar mejicano sin variación.

Salud del Papa
 Roma, 25.—El maris, debido á su extrema debilidad, el Dr. Laconi, probó hoy en Santo Spirito que se practicase durante la estación calurosa en el Paló de los jardines del Vaticano, sin embargo de esto no hay alarma alguna respecto á su salud.

En una sesión pública, que presidió el Cardenal Gibbons, el Papa al despedirse le dijo que probablemente no se volvería á ver en su vida.

Contrato Reynold C. Sineca
 Lima, 25.—El Gobierno firmó hoy un contrato con Reynold C. Sineca para la explotación de las minas de carbón y petróleo con los productos de liquidos y privilegio es por 25 años.

El Gobierno ha comisionado á la Facultad de Medicina para que examine unas yerbas enviadas por el Subprefecto de la provincia de Huancochiri, que se dice son un antidoto eficaz contra la enfermedad conocida en el Perú, por verriegas.

Pormenores de los encuentros boers é ingleses
 Capetown, 25.—Los pormenores del encuentro de las fuerzas de Bulliet y Dewet el 6 de junio de 1899, son los que se han producido un convoy boer que había, pero viendo que el contingente británico no era numeroso, regresó y lo atacó con ímpetu y después de combate desesperado, recuperó el convoy, retirándose luego Dewet con refuerzos, reanuda la batalla y los ingleses cargaron debajo de los carros y habían fura, mientras que sus compañeros se ocupaban en conducir lo más lejos posible de las fuerzas inglesas, la otra parte del convoy los ingleses cargaron á la bayoneta por un río de las cercanías.

Los pormenores español una medalla habiendo sido muerto su compañero de la derecha y herido el de la izquierda, la pelea terminó sin doloos cuerpo á cuerpo. Los boers bayaron quedando heridos y prisioneros algunos oficiales del Estado Mayor de Dewet.

Los columnas boers marcharon y cuban á 10 millas al Oeste de Barkly, el sábado último atacaron á la patrulla de la policía de la fuerza de la caballería y la fuerza de la defensa de las haciendas de Lyndale y Ospebende, los ingleses tuvieron 9 muertos, 7 heridos y 6 bombas demagónicas.

Despachos para August Aleja Norrt, dicen que Paul Botha, ex-ministro de la Asambleas del Cabo fue acusado por los boers, por haber votado a favor de la ley de tración en la última sesión.

Minero de Sud América
 New York, 25.—Aleida Medrado, prouente ministro de Minas de Brasil, llegó ayer á Rio Janeiro, como comisionado de minería del Brasil á la Exposición Palearica.

Medrado es portador de 3 cajas de colecciones del Brasil, las que representa el contingente minero que esa República envía á la Exposición de París. Dice que es la más valiosa colección que jamás se ha presentado reunida, mediante una labor de muchos años, mineras y geológicas.

Medrado también construyera la principal parte de la exhibición brasileña.

Tribunal imperial
 Leipzig, 25.—La primera sesión en lo concerniente al Tribunal Imperial, que se dio hoy decidió no hacer ningún juicio contra Dietrich á quien en marzo último arrojó un pedazo de hierro sobre el Emperador Guillermo, hirriéndolo en la nariz, porque los médicos han declarado, desde entonces, que su re de epilepsia y que se mitió el malotrobreño de la cabeza en conclusiones de irresponsabilidad.

Declaración del general Zurlinden
 París, 25.—El Serato escuclio hoy á los tribunos del Tribunal Imperial, que se declaró, no se expresaron nada de nuevo. El general Zurlinden declaró que si creía que debía ser el jefe de la comisión y sus declaraciones en el palacio del Elíseo, en el mes de mayo cuando se efectuaron los funerales del Presidente Faure, por que, las propuestas no fueron aceptadas, sino que se los desecharon de la patria olvidaron sus deberes para con ella.

Serío conflicto
 Pamplona, 25.—Un terrible haber un soldado de aquel ejército de quince el kept al pasar la procesion de Jaihuo, se suscitó una escena entre el soldado y un sacerdote durante el cual se hizo uso libre de sables, goretas y puntapiés, la procesion se desorganizó y muchas personas y sus declaraciones, sin se restó desde el orden por la policía.

Decisión de la comisión del Senado
 París, 25.—La comisión del Senado decidió hoy favorablemente respecto á que el servicio militar obligatorio sea de 2 años en vez de 3.

Explosiva
 Roma, 25.—Una bomba sin reventar fué encontrada en el campo de un ferrocarril en el cual dos príncipes de la Casa Real de Montenegro, habían estado viajando. Los autoridades italianas se encargó de suministrar pernos para volver á su lugar.

ma el servicio de alumbrado eléctrico, lo que es un gran ornato para esa ciudad. —Por el servicio de la Aduana han llegado trechos carretillas.

Notas de Política
Belisario Acosta y Fernando Acosta, fueron conducidos presos por escándalos.

—Toribio Pincey y Pedro Valverde, se encuentran detenidos por orden del Jefe de Investigaciones.

—Nicanor Oviedo se encuentra preso para unas averiguaciones.

—Sergio Aguilera, fue capturado por orden del Comandante de Armas.

—José Daglio, fue enviado a la Cárcel por maltrato a una señora en la calle de Chanduy.

—Bartolomé Hidalgo, fue conducido a la Policía de la calle de Daule, por un briaguero, escándalo y faltamiento.

—Por escandalosos se encuentran detenidos: Renaldo Zambrano, Francisco Palma, Tomás Vilela y Trinidad Mendoza.

—El número de contraventores calificados ayer fue 33.
—Las comisarias de Policía expedieron 42 boletas para diferentes demasías.

Más caídas
En días pasados llamamos la atención sobre el descuido que tienen los carpinteros que trabajan en la Gobernación en arrijar piezas de madera, habiéndole ocasionado una rotura de cabeza a un transeunte.

Ayer se volvió a repetir el caso en la persona de una señora que pasaba por los bajos del edificio.

Los muros de la avenida del señor Inocente sobre este particular.

Beñin
El Decano de la Facultad de Medicina señor doctor Bartolomé Huerta, convocó ayer sesión para las 4 p. m., pero no tuvo lugar por falta de quórum.

Del puerto
El vapor "San Antonio" llegó de Naranjal a las 7 m., con los siguientes pasajeros: Serafín Baquerizo, B. Díaz, Benjamín Ruiz, M. Palomeque, Benigno Rodríguez, Targelia Maldonado, Natalia de Maldonado y Manuel Vera. En 26 personas. El "Pampero" llegó de Babahoyo a las 2 p. m., con los pasajeros: Isabel Flor, J. Díaz, Vicente Luna, E. Rodríguez, E. Oñofre, Jesús Villamar, Deliana Romero, L. Polo, E. Pozo, J. Costillas, A. Farías, J. Delu cas. En 26 personas.

Ayer entraron las siguientes balsas: dras de Balaos "Luís Elena", "Yoliparaito"; de Moravia: "Enferma Merced del"; del Moravia: "Nueva Refecación" y del Manglar: "Rosa Elena".
—Saló la balandra "Rosa" para Balaos.

LAS PERSONAS que desearán coleccionar la novela "El Buen Mozo Jorge Duroy", y que no tuvieron las doce primeras páginas, sírvanse ocurrir a la Administración de EL TIEMPO y se les dará GRATIS.

Sección Judicial

Corte Superior Junio 22.

PRESENCIA—Se expidió un decreto en el expediente firmado por el señor Roldán Jefe de la Oficina de la Secretaría de Fomento.

PRIMERA SALA—Se expidió un decreto de sustanciación en las causas siguientes: por ejecución de la señora Deliana Gómez contra Roberto Suárez, por suceso; en la criminal contra José M. Echeverri, por robo; en el civil ordinario de Ramón Mejía contra Guillermo López, por nulidad de juicio; y en el juicio de sucesión de Ramón L. Mejía contra Guillermo López.

—Se expidió un decreto de Sala en la criminal contra José Cisneros, por robo; y en el juicio de la causa del ministro doctor B. Carvajal y cambiándose de juez al doctor A. Serrano.

—Se dictó el comercial de Teodoro Sotillo y Cia., contra La Sociedad de Comercio e Industria de Hamburgo, y se resolvió confirmándose el auto recurrido en los términos que indica el fallo.

—Se dictó la competencia promovida por el Alcalde 1.º Municipal al Alcalde 2.º de Balaos, sobre conocimiento del juicio seguido por Elías Velastoso contra Manuel Amar y Uruena, y se resolvió que el Alcalde 2.º siga conociendo en el juicio, por ser extemporánea la competencia promovida.

—Se hizo el dictamen y se dictó el juicio contra Timoteo Mejías, por asistente.

—Se dictó el juicio arbitral promovido por el Brasil contra Vignolo, Casagneto y Cia.

SEGUNDA SALA—Se dictó dicto un decreto de sustanciación en el juicio de José Muñoz, contra Francisco Barzanti, por entrega de caso.

—Se pronunció un decreto de Sala en el juicio criminal contra Luis Torres, por homicidio, y heridas a Manuel Cevallos.

—Se relató y dictó el juicio criminal contra Sixto Pérez, Víctor M. Alvarado y otros por robos delictos.

—Se relató, dictó y resolvió el juicio de Babahoy. Fíele contra Juan Alvarado, sobre prohibición de enajenar bienes, desahucio, y que el actor tiene que pagar las costas causadas en el juicio, por haber sido vencido.

Juzgado 1.º de Letras Junio 22.

Pedro Briñas, por heridas; se tomó una declaración.

—Abelardo Espinosa, por homicidio; se ha ordenado se presente el sindicado a reconocer una firma y rúbrica de la solicitud que presentó últimamente.

—Luis Lino Vera y Rosa M. Ortega, por robo, se expidió su decreto de auto.

—Manuel Torres, por abuso de confianza; se expidió el Juiz 1.º de Letras, y se ha ordenado se remita el sumario al subrogado.

—José Carrasco y José Ríte, por robo; se ordenó que se oficie al comisario Arco, juez instructor del sumario para que lo devuelva con las diligencias practicadas.

Juzgado 2.º de Letras Junio 22.

Teodoro López, por robo; se corrió traslado al defensor del sindicado.

—Aldice Torres, por homicidio, por haber agredido precauciones de culpabilidad contra el sindicado; se resolvió auto motivado.

—Contra el autor ó autores del homicidio de Marcos Sánchez; se recibió la declaración de varios testigos presentados por uno de los acusados y se ordenó la comparecencia de éstos para que rindan su confesión ante el juzgado.

La salud es el más precioso de los bienes, y se conserva usando la Ropa Interior del Profesor Doctor Gustav Jaeger. Depósito J. Guillarmet & C.º Pichincha, números 211, 212, 215.

SERVICIO DE LA NOCHE

Vapor "San Antonio"

El vapor de este nombre salió para Naranjal a las 6 p. m., con los pasajeros: N. Roca, J. Rodríguez, L. Cedeno y A. Rodríguez. En 26. 14.

Vapor Quito
Este vapor llegó de Babahoyo a las 6 1/2 con los pasajeros: M. Egipora, Manuel Baerthia, Andrés Arango, Celso Franco, Francisco Santos, Benigno Villar, José Varas, Juan Nicols, la, R. de Stefano, Juan Legvía y Ramón Barros. En 26. 39.

Escándalo
A las 7 1/4 se originó un escándalo en la calle de "Escobedo", promovido por Angel Malas, quien trató de maltratar a su esposa la que se refugió en una casa del barrio.

Herido
A las 8 se originó una ríña en la fonda del asistente N. Castro, en la calle de "Chimborazo", promovido por un individuo de color moreno, quien no quiso pagar el valor de la comida.

Con este motivo se originó una ríña, en la que el compulso salió con una rotura en la esbeza.

Telegramas resuagados

En la Oficina de Telégrafos existían anoche para los siguientes: José M. Pérez, José León, Pedro Alvarado, Tomás Rivadavia, Juana González, Timoteo Silva, Anibal Briones, Octavio Ugaldé y Juan Lombarda.

Robo
A las 9 se presentó en la Capitanía del Puerto Teniente Rodríguez y puso en conocimiento que de la Tabona le habían robado una cañoa valor de \$ 25.

Turnos
El rol de turnos de anoche fué el siguiente: Comandante de guardia de Po

licia, capitán Quededo.—Sobalterno, teniente Cervantes.—Anorador, señor Rodolfo Mariscal.—Avilante de turno, Mayor Morillo.—Oficina telégrafica señores Aguirre y Solórzano.—Comandante del Reguadro, el ayudante Lara.—Capitán del Puerto, el oficial Gregorio Pérez.

Bellca
A las 10 fué conducido a la Policía N. Bustos, por orden del Comisario Arco.

—Anorador González fué capturado a las 12 por escandaloso.

—Hasta las 2 de la mañana ingresaron a la Policía diez contraventores.

Embarcaciones
A las 3 de la mañana salieron las siguientes balandras: para "Terresa", su capitán Juan J. Castro y para Posorja, "Bella Fortuna", su capitán Evaristo Molina.

COMUNICADOS

A LOS ACCIONISTAS DE LA EMPRESA DE CARROS URBANOS

En Junta General de 1.º de Abril del presente año, ha tratado la Empresa de Carros Urbanos de la reforma de sus Estatutos, vigentes con sus últimas reformas desde el mes de Octubre de 1887. Dada la primera discusión al exterior proyecto de reforma, pendió su aprobación definitiva de una nueva convocatoria de la Junta General, que acose tendrá lugar próximamente; razón por la cual queremos hacer trascendental a nuestros asociados nuestra modesta opinión al respecto, en guarda de los intereses comunes de la Empresa.

No creemos difícil que personas de ingenio sutil, ejercitadas en las direcciones de nuestra Legislatura Civil y Comercial, encuentren reparos que oponen a nuestros Estatutos vigentes; más para nosotros tienen ellas un mérito; que los hace sobre manera apreciables: son sencillos, simplemente claros, resuelven acertadamente los puntos de diaria aplicación, y cuando su propia falta de conceptos científicos los pone al alcance de todas las inteligencias. Con las disposiciones en ellos contenidas, y las de la Sección VII, Título IV, Libro II del Código de Comercio, nada falta a la buena administración de la Empresa; que sea necesario arrostros los inconvenientes de las incoherentes reformas consecutivas, que determinan por leyes de los estatutos de la Compañía algo así como muchas de nuestras leyes comunes, que se forman sin comprenderlas, se modifican sin aplicarlas, y al fin se convierten en farrago inextricable.

No queremos entrar en detalles, por que somos opuestos a la reforma en su totalidad; pero si llamaremos muy especialmente la atención de las personas que pertenecen a la Empresa, para que los coaccionistas lúcia el peligro de confiar la Gerencia de la Compañía a personas que no poseen el número de acciones que señalan los actuales Estatutos. Nadie puede dudar de que el ma-

yor interés personal sea más sólida garantía de buena administración.

Por lo demás, no pocas reformas hay que consisten paramente en una diversa distribución de materias; trabajo que si pudiera responder a algún propósito en una obra de legislación científica, en un caso de utilidad práctica en el caso de que hablamos.

Créase también, según se nos ha informado, que existe en algunos accionistas el propósito de hacer que la Empresa de Carros Urbanos invierta fondos en la adquisición de otra empresa distinta. Esto, en nuestro concepto, sería no solo contrario a los intereses de la Compañía, sino contrario también a su propia existencia, por cuanto la Empresa degeneraría en otro totalmente distinto de su objeto original, y dejaría burlada la mente de los accionistas. Un acuerdo semejante sería nulo, por consiguiente, y no obligaría a los accionistas que no concuerden a dictarlo.

Esperamos que las personas que tienen parte en nuestra Empresa, unas de las más prósperas del lugar, se inspiren en sus propios intereses, y dejando a un lado innovaciones innecesarias ó perjudiciales, lo conducen con la cordura y buen sentido que hasta hoy han inspirado sus determinaciones.

Guayaquil, junio 27 de 1901.

Unos accionistas

CONSTE.

Que si nuevamente el serranito, que bien lo conocemos por su conducta inhumana, y por el manejo rápido de los cinco dedos de su mano derecha, volviera a hacer publicar, como lo ha hecho en el N.º 3057 de "El Telégrafo" denuncias atacando nuestra honra, nos veremos en el caso de seguirle una causa criminal en castigo de su mala fe. Debe saber que se empleó todo el honor vale tanto como la vida y que para castigar a los difamadores así está determinada la pena en el capítulo 5.º del Código Penal.

Guayaquil, junio 26 de 1901.

Edelmira v. de Ortega.

Rosa J. Zúñiga.

ASUNTO ANALISIS

El llamo sobre el vino CEPU RUBIO que nos avisa la atención por lo mucho que se le recomienda por el análisis practicado en Barcelona.

Pero aquí no ha sido analizado y hay quien lo haga a la perfección.

Y pregunto que lo más cuerdo es atenerse a lo de casa, por aquello de las contingencias de viaje.—¿Verdad?

Guayaquil, junio 26 de 1901.

Caudales.

TINTORERIA FRANCOESA A VAPOR

CALLE DE LA "INDUSTRIA"
Oficina: calle "Pedro Carbo", (casa del Dr. Morales) entre "Colón" y "Sucre".
Tinte en colores fírmes y durables, negro para punto en 48 horas. Desmancha a la perfección. Casa de confianza.

Guayaquil, junio 19 de 1901. 30 v.

Al público

Se pone en conocimiento del público que de las cincuenta plazas vacantes de Cadeles que existen en el Colegio Militar de Quito, se han determinado las siguientes para las provincias del Litoral.

- Guayas.....8
- Manabí.....2
- Los Ríos.....2
- El Oro.....2
- Esmeraldas.....2

Las solicitudes de admisión se recibirán en la Secretaría de la Comandancia en Jefe, hasta el 15 de Julio próximo, a donde podrán también recurrir los interesados por cualquier clase de datos referentes a dicho Colegio.

Guayaquil, junio 20 de 1901.

El Teniente Coronel, Secretario de la Comandancia en Jefe, Rafael Almeida Suárez.

POMADA ESPECIAL DE ROSAS—para barros y pecas de venta en la casa de Las Peñas, en los baños. Mayo 15. 80 v.

Francisco N. Rendón

IDENTISTA

Está a la disposición de una clientela en la calle "Hingworth", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental. Horas de consultorio: de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m. Julio 17—0 m. 56.

LISTA DE Nuestra Señora del Carmen en Samborombón.—El día 6 de julio se dará principio a la novena de Nuestra Señora del Carmen, que terminará el 13 del mismo mes. En esta novena y procesiones celebradas con toda la pompa debida, invitamos a los devotos para que concurren.

Habrán toda suerte de diversiones permitidas por la ley, y cuando se crea necesario para recurrir a los devotos concurrentes.

Un devoto.

Junio 10 de 1901. 20 v.

JARDIN SIN COMPETENCIA—Floricultura de NICOLAS A. VITTA en Bona

En este antiguo y acreditado jardín, se hacen decoraciones de flores naturales, ramos, bujías, guirlandas, cruces, coronas, coronas, lares, canastas, media luna, candelas, azules, y aparatos de toda forma. Se reciben charoles de flores y plantas de todas clases a precios sumamente módicos, semillas de flores y hortalias de varias clases.

La casa cuenta con jardines prácticos para arrendar a todo público el cual será con pido con prontitud y esmero.

También se encargan de arreglar y cuidar jardines.

Para cualquiera de estos asuntos, diríjase al señor Eduardo F. Cruz, mi representante, Dirección: en el barrio Jardín, calle del "Cementerio" número 74.—Teléfono 41.

jando con ellos la cuestión de colonización como hace un momento. Esto es de actualidad y estoy seguro que ha de agradar mucho a nuestros lectores. Pero no se desquite usted. Necesito el primer artículo para mañana ó pasado, mientras el asunto se discute en la Cámara, a fin de atraer la atención del público.

Madame Walter agregó con la gracia sería que ponía en todo y que comunicaba a sus palabras un aire de favor:

—Y hasta tiene usted para sus artículos un título precioso: Recuerdos de un Cazador de Alca. (No es verdad, señor Varenne?)

El viejo poeta, legado ya tarde a la fama detestaba y temía a los principiantes.

—Perfectamente, con tal de que la serie se amolde a la nota, que es en lo que escriba la gran dificultad; la nota justa, eso que en música se llama el tono.

Madame Forestier cubría con una mirada protectora y sonriente a Du Roy, mirando a la vez a la nota que decía: "Te he guiado".

La señora de Marelle se había vuelto hacia Du Roy varias veces y el diamante del pendiente temblaba sin cesar como si la fina gota de agua fuese a desprenderse y a caer.

La niña premanciosa inmóvil y grave con la cabeza inclinada sobre su plato.

Pero el doméstico debía volver a la mesa vertiendo como se habían escuchado en base ó estación de un tren. Sentía un vigor extraordinario en los miembros, con el corazón que palpaba fuertemente.

gents, se encontraba ahora como en su propia ca-

La comida era bastante buena y todos los celebraban. Mr. Walter comió con un negro, no hablaba a guisa y con mirada oblicua que descompuso los platos que le eran presentados. Rivalizaba con el señor de Varenne; quien en ocasiones dejaba caer sobre la pechera de la camisa alguna que otra gota de salsa.

Sonriente y cuidadoso, Forestier estaba atento a todo y cambiaba con su señora miradas de inteligencia, a la manera de compañeros que descomparten juntos una tarea difícil y marchan a brazo largo.

Los sembrantes iban ya colorados y las voces de los conmensales subían de tono, en tanto que el doméstico murmuraba a cada instante al oído de cada uno de ellos: "¿Corton? ¿Chateau-Larzee?"

Du Roy había encontrado el Corton muy de su gusto y se dejaba cada vez llenar el vaso. Una alegría deliciosa se apoderaba de él, no recordaba todavía que le subían del vientre a la cabeza, recogía todos sus miembros y le pugnaba enteramente. Se sentía invadido por un bienestar intenso de salud y de pensamiento, de cuerpo y de alma. Y le entraban ganas de hablar, de hacerse notar, de ser escuchado y apreciado como aquellos hombres que menor frías era subterránea y celebrada.

Pero aquella sensación que él sentía iba saltando de uno a otro motivo, confundiendo unas con otras las ideas por una simple palabra, por cualquier cosa nimia, después de haber pasado revista a los sucesos del día y haber elaborado de paso mil cuestiones diversas, vino de nuevo a la grande interpección de Mr. Morel acerca de la colonización de la Argelia.

Mr. Walter dijo, entre plato y plato, algunas palabras, pero tenía un espíritu totalmente capcioso.

Forestier hizo referencia a su artículo del día siguiente; Jacobo Rival reclamó un gobierno militar, acordando concesiones de terrenos a todos los oficiales después de treinta años de servicio colonial.

Pablo Tola & Co. Malecón Nos. 213 y 214 Venden lo siguiente:

- Cognac Hennessy X caja \$ 30
" " " XX " 36
" " " XXX " 45
" " " V.O. " 55

- Champagne Cristal 85
" Carta Blanca 65
Vinos Bordeaux en cajas de 14 á 30
Vino Oporto blanco de Gilbey " 25
" " tinto " " 25
" Jerez " " 25
Gin de Gilbey " 24
Guayaquil, Junio 8 de 1901.

Al Público

Participo á mis amigos y al público en general que desde el 1.º de Junio queda instalado mi establecimiento situado en los bajos de la casa del señor José Antonio Icaza, calle de "Pedro Carbo" entre "Luque" y "Vélez", donde encontrarán un variado surtido de licores finos de las mejores marcas. También pongo á disposición de la clientela un billar y más juegos de varias clases. Servicio esmerado.

Guayaquil, Mayo 29 de 1901. Joaquín Donoso.

FEDRO A. BOENTALES CILIRIANO-DENTISTA



En el más breve tiempo, concierne sus operaciones. En extracciones usa el anestésico local DORSENIOL del Dr. Young. Calle de la "Caridad" cerca del Parque Seminario.—Horas de oficina: de 1 á 5 p.m. Enero 1.º de 1901.—30 v.

Revista Comercial

Por VICENTE GONZALEZ BAZO Colección de 1900-1901. Contiene la información más completa sobre el movimiento comercial de Guayaquil.

DE VENTA: Librería "Americana" de Alfredo Porter, Librería "La Vitis" de Ramón Yagaciz y en la imprenta de "La Nación". 30 v.

Bastones de papel

En el taller mecánico de Aurelio Kodrig, se fabrican unos muy bonitos bastones de papel á precios módicos. También se componen toda clase de armas, máquinas de coser y toda obra en mecánica. Avenida "Omelio" entre Caridad y San Alejo, donde quedaba antes la platería del maestro Coronado. Junio 23.—30 v.

Fotografía "América"

DE JOSÉ RODRIGUEZ GONZALEZ. Calle de "Sucre" Núm. 112, 8a. cuadra. Retratos de toda clase y tamaño. Veanse las muestras de fotografías del lugar. Mayo 22 de 1901. 3 m.

Pasto seco

De superior calidad á S. 4 fardos.

Sucesores de Rafael Valdez. Junio 12. 30 v.

Siempre Que

... el sistema preciso de una medicina purgante, que sea á la vez suave y eficaz, se encontrará que los

de "Tabloides" Aguardado

Cáscara Sagrada

son más fáciles y agradables de tomar y muchas veces más suaves en su acción que cualquier otra preparación. Se puede tomarlos continuamente, sin causar irritación ni cólico, hasta que se ha restablecido la actividad normal de los intestinos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparados unicamente por

Burroughs Wellcome & Co.

LONDRES y NUEVA YORK.

De venta en la Botica Alemana.

Fundo barato

Está en venta un fondo de la extracción de más de 500 cuartos entre bancos para siembras de cacao y terrenos para potreros de invierno y verano, con 8.000 matas de café que empiezan á cargar, más de 6.000 de cacao chicas, seis cuerdas de potreros de invierno, plátanos, 12 cabeceras de ganado, 4 sembrados y buenas maderas de construcción á orillas del río "Mamuyé". Dista una y media horas de camino á la ciudad de Babahoyo. La base del terreno es \$ 10.000, y quien interese comprarlo puede entenderse con el señor José Joaquín Valdeca, en la expresada ciudad. Babahoyo, Junio 4 de 1901. 30 v.

Venta

Se vende la finca "Luisa Elvira", situada en Limón, al otro lado del río, que tiene 1.500 matas de cacao, 8 cuerdas de potreros, 200 cuerdas de terreno para potreros y casa. Para pormenores dirigirse á la misma finca. Junio 17. 15 v.

Contra venta

Hago presente al público que la finca "Elvira Luisa", situada en Limón, al otro lado del río, no se puede ni debe vender por parte integrante de mis propiedades; y la persona que compare, tendrá que verse con el aserto en el campo judicial. Para más pormenores dirigirse al suscrito. Puntarenas, Junio 16 de 1901. 15 v.

Al público

Se ha separado José Félix Franco de la balsa de baños de regadera con agua potable, situada frente á la casa de la familia Vivero, y se ha hecho cargo de ella don Eduardo Guillibert. Hago saber, además, que el referido José Félix no tiene facultad alguna para intervenir en asuntos que se conciernan, y que, aunque lleva el mismo apellido no pertenece á mi familia. Guayaquil, Junio 16 de 1901. Federico Franco. 30 v.

Zapatería

"LA JUVENTUD DEL GUAYAS" de Evangelista Calero. Calle "Pedro Carbo", casa del señor Manuel Novoa.—Teléfono Núm. 413. En este acreditado establecimiento se trabaja el calzado de más moda, litando el gusto más exigente. Puntualidad y esmero. Materias por mayor y menor. Se necesitan operarios pagando los mejores precios.

Curiosidad

Todos preguntan cuál es el mejor fotografía. La que más dura y nunca se borra, es la iniciada de provalinas. Y solo se trabaja en mi establecimiento Julio Bascanos, FOTÓGRAFO Y PIAFOTO Calle del "Arzobispo" y finca "Montalvo".

Especifico Valenzuela

En la calle de Colón No. 87.

Dr. Roberto E. Cubillo

MÉDICO Y CIRUJANO. Teléfono No. 64. Chimborazo número 273. Consultas de 12 1/2 á 2 1/4 p. m. A los clientes que lo solicitan, atiendo también á domicilio, á cualquier hora de la noche, á precios convencionales. Mayo 8. 3 meses. Imp. de "El Tiempo"

Paris Esencias de Primavera PRIMAVERA MUGUET PRIMAVERA VERVEINE PRIMAVERA BOUQUET PRIMAVERA VIOLETTE PRIMAVERA MOUSSELINE

GRANULOS DOSIMÉTRICOS DEL D' BURGGRÄVE SEDLITZ BURGGRÄVE NUMA-CHANTEAUD GRANULADO EL MEJOR PURGANTE SALINO REFRESCANTE

Sin rival Las plumas de escribir de "Niveola" son las mejores que se fabrican. Dos son los principales puntos de superioridad sobre las plumas de acero: 1.º Esciben con suavidad y uniformes rasgos, lo que facilita la hermosa y la elegancia de la escritura; 2.º Que como se deslizan en el papel sin resistencia, su duración es el doble que de las plumas de acero.

Hotel de Italia Bajo la dirección de Mma. Erzsétt Bello Carrera del Istmo Núm. 19. PASAJE-COLOMBIA. El más cómodo y mejor situado. Excelente servicio. Pasajeros á pesos diarios, con vino; el más barato de Panamá. Cuartos independientes para matrimonios y familias, á 3 pesos diarios. Apartado del Correo Núm. 14. En este establecimiento encontrarán los pasajeros todos los informes que necesitan para un viaje, intérpretes, mozos, carteras etc.

Domingo Sampletro Industria y Cerveza Núm. 1. Vende á precios módicos: Canoas de todos tamaños. Tablas de nato y amarillo, para buques, muelles y astutas. Tablas de María y Tangaré, para piscas, perches y tumbados, cepilladas ó en rústica. Cedro castilla y talote para chianistas. TODA AL CONTADO Muelle y balsa en la ría para embarque y desembarque. Guayaquil, Marzo 29 de 1901.—12 m.

Dr. C. Navá CIRUJANO DENTISTA Oficina á su distinguida clientela y al público en general se abre a oficina en la Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Mendíez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes, anclajes y calce sin dolor. Con su procedimiento original tan celebrado DORSENIOL Orificadores, empastes y operaciones de periodontia con perfección y sin molestar al paciente. Dentaduras artificiales perfectas y mate rias para primera ó segunda vez, en el tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca: "Plaza de Rocafuerte. Al lado de la Fotografía Mendíez y Jaramillo. Diciembre 15 de 1900.—20 v.

38 EL BUEN MOZO JORGE DU ROY 39

—De esta manera, decía, crearás una sociedad catrúga, que desde mucho tiempo habrá aprendido á conocer y amar el país, que sabrá su lengua y estará al corriente de todas estas graves cuestiones con que necesariamente tropieza el recién llegado. —Sí... Interrumpió Norberto de Varenne, sabrán de todo, menos de agricultura. Habrán el árabe, pero ignorarán como se trata el trigo, la remolacha y cómo se siembra el trigo. Serán hasta diestros, si usted quiere, en esgrima, pero poco instruidos en materia de abonos. Por el contrario, lo que se necesitará es abrir ampliamente este país nuevo á todo el mundo. Los hombres inteligentes se abrirán paso, los otros acumularán. Esto es una ley social. —Seguí á esta réplica un ligero silencio entre los comensales, que se limitaron á sonreír. Jorge Du Roy abrió la boca, y sorprendido del tono de su voz como si jamás la hubiese oído, habló de esta suerte: —Lo que más falta hace allí es la buena tierra. Las propiedades verdaderamente fértiles cuestan caras como en Francia. Y las compran, como medio de colocar los capitales, parientes muy ricos. Los verdaderos colonos, los pobres, aquellos que emigran por falta de pan, son arrojados al desierto en donde nada brota por falta de agua. Todo el mundo se mira y él se sentía enojoso de cuestión. —¿Usted conoce la Argelia, caballero? —Sí, señor, respondió Du Roy. He pasado allí veintidós meses y he residido en las tres provincias. Norberto de Varenne le interrumpió bruscamente, olvidando la cuestión Moral, respecto á un detalle de costumbres que le había sido comunicado por un canal. Se trataba del Mrah, costumbre y procedimiento árabe que en medio del Sahara en la parte más seca de aquella región abraza una

Du Roy había visitado dos veces el Mrah y describió las costumbres de aquel país singular en donde las gotas de agua tienen el valor del oro, y en donde todo habitante está obligado á desempeñar los servicios públicos, y la propiedad comercial alcanza un nivel mayor que en los pueblos civilizados. Habló con cierta locuaz verbosidad, excitado por los vinos, y por el deseo de hacerse agradable; refirió anecdotas de refugio, citó algunos rasgos de la vida árabe y relató aventuras de la guerra, hallando á veces colores y matices al describir aquellas amarillas y desnudas comarcas, assoladas interminablemente bajo la acción devorante del sol. Todas las mujeres tenían ojos en el ojo. Meme Walter murmuró con voz lenta que era en ella peculiar: —Usted haría con sus recuerdos una encantadora serie de artículos. Walter, entonces, examinó al joven por encima de los lentes, según tenía por costumbre cuando quería ver bien los semblantes. Los platos los miraba por debajo. Forrester aprovechó aquel momento. —Mi querido jefe, he hablado á usted hace poco de Mr. Jorge Du Roy, pidiéndole una plaza para él como auxiliar mío en el servicio de información pública. Deseo que Maramont no deje, no dispongo de nadie para tomar los informes urgentes y confidenciales, y el periódico sufre. El viejo Walter adoptó una expresión seria y se colocó bien los lentes para mirar á Du Roy de frente. —Es cierto, dijo, que Mr. Du Roy tiene un esprit particular. Si tiene la bondad de venir á verme mañana á las tres, arreglaremos eso. Después de un silencio y volviéndose completamente hacia el joven, añadió: —Pero, por de pronto, háganos usted un segunda una pequeña serie tan rápida de artículos sobre la Argelia, refiriendo sus recuerdos personales y bara